

Publicado : El 01 de junio del 2011  
Columna : Globalización con Equidad  
Diario : La Primera

La gobernanza de los bosques y las elecciones del 5 de junio



Hugo Che Piu

Durante las últimas semanas tanto a nivel nacional como internacional, los bosques han sido tema de discusión, sin embargo, parece que ninguno de los candidatos a la Presidencia de la República está informado de ello, ni siquiera porque este 2011 es el Año Internacional de los Bosques.

Hace dos semanas la Comisión Agraria del Congreso organizó una reunión para discutir con las organizaciones indígenas el dictamen de proyecto de Ley Forestal y de Fauna Silvestre. De los más de 170 artículos, 66 fueron cuestionados, lográndose acuerdos sobre 42. El proceso para la búsqueda de acuerdos sobre los restantes debe continuar; pero la falta de una Ley de Consulta Previa a los Pueblos Indígenas (por responsabilidad del Congreso y del Presidente) sigue siendo un motivo de cuestionamiento que enturbia estos avances. Hace casi dos años atrás ocurrieron los hechos de Bagua, que ocasionaron la muerte de 34 peruanos cuando las organizaciones indígenas amazónicas salieron a protestar por la dación de una Ley Forestal sin consulta y sin participación.

La participación junto a la rendición de cuentas, la efectividad, la eficiencia, la equidad y la transparencia son atributos que caracterizan la buena gobernanza de los bosques. Ello fue analizado la semana pasada por un conjunto de expertos que se reunió en Roma a invitación del Banco mundial, la FAO, el Programa ONU-REDD y el Chatham House con la finalidad de discutir sobre herramientas para evaluar e informar sobre la gobernanza de los bosques, que es indispensable para poder detener la deforestación y así frenar las emisiones de los gases causantes del cambio climático. Esta semana, representantes de algunas ONGs de Latinoamérica y África se reunieron en Camerún para planear acciones para promover e incrementar la transparencia en la gestión de los bosques y es que sin transparencia los ciudadanos no podemos acceder a la información lo que dificulta sino imposibilita que podamos ejercer nuestro derechos a la participación.

La próxima semana elegiremos a quien guiará el país por los próximos años, sin embargo, en estos momentos en el que los bosques están en la agenda crucial del planeta y del país, es poco o nada lo que han dicho los candidatos sobre los bosques. Aun tienen una semana para decirnos a todos los peruanos que la buena gobernanza de nuestros bosques nos asegurará que Bagua no volverá ocurrir.

[http://www.diariolaprimeraperu.com/online/columnistas/la-gobernanza-de-los-bosques-y-las-elecciones-del-5-de-junio\\_87344.html](http://www.diariolaprimeraperu.com/online/columnistas/la-gobernanza-de-los-bosques-y-las-elecciones-del-5-de-junio_87344.html)